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Abstract (en)
The invention provides a fluidising and conveying device for electrostatic powder coating equipment, which consists of a container that can be
swivelled through 180 DEG on a supporting frame and of a cover on which a fluidising plate is arranged and is penetrated by a powder tube and a
compressed air tube. A transportation package, for example a sack filled with powder, is inserted into the container and the container is then closed
by means of the lid and swivelled through 180 DEG , whereupon the fluidising and conveying operation takes place. <IMAGE>

Abstract (de)
Es wird eine Fluidisier- und Fördereinrichtung für elektrostatische Pulver-Beschichtungsgeräte geschaffen, die aus einem Behälter (10), der an
einem Traggestell (11) um 180° verschwenkbar ist, und einem Deckel (12) besteht, an welchem eine Fluidisierplatte (13) angeordnet ist und der
von einem Pulverrohr (14) und einem Druckluftrohr (15) durchsetzt wird. In den Behälter (10) wird ein Transportgebinde, etwa ein mit Pulver gefüllter
Sack (17), eingesetzt, der Behälter dann mittels des Deckels verschlossen und um 180° verschwenkt, worauf der Fluidisier- und Abführvorgang
erfolgt. <IMAGE>
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